

## Tobías Zúñiga Castro

### CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

#### CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella  
Best Stout Porter

#### A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

Servicio semanal entre Limón y Boston

Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.

Su capacidad es de más de tres mil toneladas.

Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano

" " ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 " "

United Fruit, Co., Costa Rica División.

**R. J. Schweppe,**  
Administrador.

Limón, C. R. junio 17, 1905.

#### Linea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED**. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

**R. J. Schweppe,**  
Agente

Limón, C. R.

#### Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra

JOAQUIN LLINAS

#### SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos  
tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

7.5 .92

436, Avenida Central, O

#### EL DIA

DIRECTOR: **ACUSTIN LUJAN**

ADMOR: **Constantino Cálvez**

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Luis Cruz Meza.—Francisco Huete. Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro. Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez. Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc Kellar. Segismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C. Jorge Padilla.

#### Notas de San Ramón

##### IAL TRIUNFO!

El domingo último hizo uso de la palabra el valiente, enérgico y decidido Zuñiguista don Abraham Madrigal, en una numerosa y entusiasta reunión de ciudadanos, que ávidos por oír la frase galana, correcta y saturada de verdad de ese digno y genuino apóstol de la democracia costarricense, se dieron cita en la plaza pública á la salida de misa. Reboza el alma satisfacción al oír un orador como Madrigal, que al hacer el análisis de los candidatos contrarios que militan en la arena política, no se sale ni un ápice de la esfera de la decencia y el decoro; pero sí sellando sus palabras con el sello de la verdad, desterrando de su alocución la diatriba, el denuesto y el insulto procaz, conducta que deben distinguir á esos que se llaman apóstoles de las buenas causas que andan de pueblo en pueblo llevando como estandarte los méritos de su candidato é ilustrando la inteligencia de los humildes ciudadanos, á fin de que no sean engañados por los apóstoles del círculo aristocrático que lo que menos les importa es el bienestar de la Patria; esos feudales señores que con la conciencia al hombro andan de pueblo en pueblo con engaños y mentiras, comprando las convicciones de los ciudadanos, comerciando con la miseria y corrompiendo las conciencias de los hijos del pueblo con su vil metal para en seguida correr á casa del Jefe á mostrarle la nómina de firmas de ciudadanos que con sus embustes y ofertas han podido seducir y recibir al mismo tiempo su "retribución". "¡Proh pudor!" De San Ramón sé decirle, señor Redactor, que esa descarada prostitución del sentimiento cívico nunca visto en Costa Rica, no ha tomado vuelo, debido á que aquí han topado con la muralla inexpugnable de la honradez del ciudadano que no cambia sus convicciones por un puñado de oro; el comercio de conciencias introducido en Costa Rica en la presente campaña eleccionaria por el cletismo, no ha tomado proporciones grandes aquí y no podrá tomarlas por la razón muy sencilla de que en este cantón no hay vagancia y no habiendo vagancia no hay miseria y no habiendo miseria no hay cletismo tampoco: el cletismo toma incremento y descuello en los lugares

res donde impera la empleomanía, pero no en San Ramón, pueblo de mócrata como hay pocos, republicano y respetuoso á las libertades públicas como ninguno, y honrado, de carácter y valiente hasta la exageración y compuesto en su totalidad de hijos del trabajo, que se ganan el pan honradamente con el sudor de su frente, ya al jornal, ya depositando en la madre tierra la simiente que más tarde ha de darles el fruto para su sostenimiento en la lucha por la vida. No señores, no tomará incremento el cletismo, dígame si no el hecho de que el cletismo no ha vuelto á ser representado en la plaza pública, ¿por qué? pues porque apenas empezaban á perorar era una rechifla nutrida la que les propinaba el pueblo y saltan á espeta perros. El cletismo aquí se muere de anemia!

En cambio el Zuñiguismo que lo creía muerto é impotente para entrar en campaña con los bandos opuestos, se levanta lentamente y hoy está enfrentado y erguido ante el cletismo que tiene mucho dinero. Y á qué se debe que el Zuñiguismo se levanta vigoroso plétórico de energías y engrosa cada día más sus filas? á la bondad de la causa que sustenta, á las revelantes y singulares prendas personales que adornan á nuestro candidato y á los medios intrínsecos que él con sus propios puños se ha conquistado, y así leemos en la Memoria de Hacienda presentada últimamente al Congreso estos importantes conceptos: "... Casi todo el año fiscal á que este informe se va á referir, las carteras de Hacienda y Comercio estuvieron en las hábiles manos del señor don Tobías Zúñiga Castro, y por lo tanto bajo su pericia, aquilados por su talento y ejecutados con la consagración que dedicó al buen desempeño de tan difícil puesto, fué que se realizaron los actos que señalan el derrotero del movimiento fiscal en el año 1904—5

La memoria de Hacienda referida, viene á demostrarnos bien á claras la laboriosidad, inteligencia y pericia que caracteriza á don Tobías y á ponernos de manifiesto, al mismo tiempo, que lo que no pudo hacer don Cleto en el Ministerio de Hacienda lo hizo don Tobías. Y después dicen los cletistas, en medio de la impopularidad que los aflige, que don Tobías no tiene méritos, etc, etc.

¡Nada, señores: el triunfo en la presente campaña es del Partido del Pueblo que lleva como abanderado á ese modesto hijo del pueblo q' responde al nombre de Tobías Zúñiga Castro y este es el q' el 8 de mayo de 1906 irá al Solio Presidencial á empuñar el timón de la nave de la nación, á enseñar como se hace gobierno republicano como hasta aquí lo ha hecho el Licenciado Esquivel.

¡Viva el Partido del Pueblo!

¡Viva el futuro Presidente de Costa Rica don Tobías Zúñiga Castro!

Hasta mi próxima, señor Redactor,  
LE HONOR.

#### Se vende

un mobiliario completo de pulpería.  
En esta oficina informarán.

#### La verdad en su lugar

Los hechos de S. Raf. de Heredia

Atropellos de las autoridades

En "El Combate" N.º 30 se publicó una correspondencia de San Rafael de Heredia que, como todo lo que trae esa hoja, peca de falta á la verdad.

No entro á estudiar los móviles que indujeron al corresponsal de aquella villa para mentir de ese modo, ni quisiera averiguar quien verdaderamente escribió aquel cúmulo de embustes; lo que sé decir es que maquiavélicamente nos dan la paternidad del escándalo habido el domingo último, provocado por el Sargento José María Miranda y sus dignos subalternos, los policiales, como también que el escritor no vive en San Rafael sino en la cuna de las atrocidades de los ocho años, quiero decir, en el hogar de aquel círculo ambicioso que protegió la tiranía más insensata que ha pesado sobre Costa Rica.

Salgo á la palestra por haber sido yo el único zuñiguista que hice uso de la palabra en la reunión á que se refiere el orador cletista, digo el corresponsal, dar á conocer al público que ni yo, ni ningún miembro del Partido del Pueblo somos bochincheros, sino que nuestro medio de propaganda es la persuasión. Por dignidad, por el espíritu de compañerismo que les demostré el domingo á que he hecho mención, debían los provocados haber puesto la verdad en su lugar; mas ya que no lo hicieron, voy á relatar los hechos tal cual sucedieron.

Comisionado por la Directiva Central del Partido del Pueblo de Heredia, me constituí en San Rafael el domingo pasado y al llegar ví un público numeroso en una de las esquinas de la plaza. Se me dijo que se aguardaba á una comisión cletista y yo, que me precio de honrado en política, no quise, como vulgarmente se dice, darme gusto solo, sino que los esperé para combatir las ideas que expresaran, como ya lo he hecho repetidas veces y como lo hacemos todos los que inmercedidamente estamos encargados de llevar á los pueblos la buena nueva. Al rato llegó don Alberto, aquel don Alberto jefe del círculo civilista de Heredia, que fiel á las ideas de su partido, es hoy un corifeo del cletismo. Debo advertir que á don Alberto lo precedía un cuerpo de policiales, no sé si para resguardarlo ó para dar más fuerza á los argumentos que expusiera en la peroración que preparada llevaba. Levantó su tribuna frente al establecimiento de comercio del Sr. Badilla y allí nos dió á conocer, una vez más, las galas de la victoria cletista, muchas ojas y poco almuerzo, "palabras, palabras y palabras". Concluyó retando á los oradores de los partidos contrarios de cuyo reto nos aprovechamos para desvanecer lo que el señor Sáenz había dicho. A setenta y cinco varas de la tribuna cletista instale la mía y al querer empezar, ante el "desierto" de más de 300 personas zuñiguistas y fernandistas, se acercó á mí don Patrocinio Paniagua, culto caballero y digno Jefe Político del cantón, y me suplicó me trasladara al mismo lugar donde había hablado don Alberto, porque materialmente los acivilistas habían quedado solos—Aunque en mi concepto ello era profanar el re-

## ABUSOS INCALIFICABLES

del neo-civilismo (a) cletismo

Se nos informa que uno de los salones del Hospital de San Juan de Dios ha sido convertido en fábrica y depósito de las banderillas cléticas que van á lucir en la famosa ovación del domingo, y que los enfermeros y los sirvientes de aquel establecimiento de Caridad están dedicados á la elaboración de tales banderillas.

¿Con qué derecho se vuelve centro ó factoría política neo-civilista, una institución sostenida en parte con fondos nacionales, y en parte por la beneficencia social?

¿Qué dice de esto la Junta de Caridad y su Presidente, don Alberto Gallegos?

## Notas de Monte Redondo

LAS CORRUPTORAS PATRAÑAS DEL CLETISMO

Los cletos, para conseguir gente que asista á la blanca ovación que llevarán á cabo el 30 de los corrientes, se valen, á falta de gente, de pagar muy bien á los labriegos que quieran asistir á esa mojiganga que harán en honor del impopular candidato don Cleto.

En este barrio el señor Justo Araya, peón bien pagado por el partido de la argolla, ha invitado á todos los zúñiguistas para que concurran á la tan cacareada ovación de voluntarios cletistas ofreciéndoles cinco colones diarios, almuerzo y una blanca servilleta con un saquito también blanco y una botellita de licor ídem que entusiasmará á los manifestantes.

Así pues, á la ovación asistirán los individuos de todos los otros partidos que van á ganarse los cinco coloncitos.

Los infelices cletistas lo que se proponen es ver gente reunida, aunque tengan que gastar muchos miles de pesos en el pago de los peones, que alquilan para ese día.

Con dinero harán la ovación, pero no con la voluntad y el espontáneo gusto de los manifestantes que van por devengar un sueldo y no por simpatía á la causa cletística.

¿Qué afán, qué prurito de aparentar lo que en realidad no tienen! Pobres cletos! Para conseguir media docena de partidarios necesitan gastar fuertes sumas de dinero: y al fin de la jornada el desengaño será terrible. Aquí no tienen ya más que dos individuos y en San Ignacio sólo cuentan con Tomasito y los hijos.

El pueblo honrado y pundonoroso rechaza esa fatal candidatura de los olímpicos. Sólo por la influencia de ciertas autoridades es que han podido tener algún partido.

Es evidente este hecho: donde las autoridades no trabajan por don Cleto, el pueblo tiene horror á ese partido y rechaza abiertamente al señor González Víquez. Donde los Gobernadores, Comandantes, Jefes Políticos, Agentes de Policía etc. son cletos por amor al destinillo, han conseguido, á fuerza de trabajos y amenazas, que varios timaratos los sigan.

En la capital el partido cletito, según sabemos, está sostenido por los empleados municipales y trabajadores de calles públicas. Ese es, en resumen, todo el gran partido de este candidato.

No acabamos de pensar á qué obedece esa fatal ambición de don Cleto al pretender contra la voluntad de la mayoría de los costarricenses apoderarse á todo trance

de las riendas del Gobierno. ¿Qué afán y qué aspiraciones tan imperdonables. Siquiera á don Máximo lo proclama y acompaña un partido grande, pero á don Cleto nó y por eso no justificamos su porfía al querer por cuantos modos estén á su alcance atrapar el Solio Presidencial.

Es vituperable en todo concepto que un hombre de la ilustración y talento de don Cleto, quiera atraerse sobre sí el odio y desprecio del pueblo de Costa Rica con su desmedida ambición á la silla del poder. ¿Cómo es posible que á fuerza de dinero se pueda lograr gran popularidad cuando la gran mayoría del pueblo tiene aversión por esa candidatura nacida en el Olimpo y engendrada por el municipio y las autoridades prevaricadoras?

Jamás en Costa Rica podemos hacer República si los hombres llamados á trabajar por el restablecimiento de la genuina democracia, son los primeros en fomentar las prácticas más opuestas á ese benéfico fin. No tienen el valor necesario para erguirse y buscar nuevos derroteros por donde pueda surgir amplia y libre la soberanía popular.

Es una mengua para el pueblo de Costa Rica que se deje seducir por el retintín del oro y que los honrados labriegos, engañados miserablemente, caigan ciegos en brazos de ese pulpo de mil tentáculos que se llama cletismo.

Nó y mil veces nó, pueblo de Costa Rica. Erguíos y rechazad con indignación las caricias de los profanos que tratan de echar por tierra las bases de la República y sólo se ocupan en corromper al pueblo.

RAUL.

## Notas de Turrúcares Brillante reunion

La Directiva de este centro invitó, por primera vez, á todos los fervientes partidarios de la noble causa del Partido del Pueblo á casa de don Félix López.

Á las 5½ p. m. se abrió la sesión ante muy numerosa concurrencia. Fué presidida por el respetable Sr. don Manuel Alfaro, Presidente efectivo de nuestra Directiva. Pidió la palabra don Félix López, quien con patriotismo y entusiasmo forjó un discurso bastante elocuente y lleno de halagadoras esperanzas para este pueblo honrado y trabajador. A continuación se dejó oír la voz del joven don Julio Gollénaga, quien con frase clara y guiado por el amor á la patria, explicó las conveniencias que reportaría al país la Presidencia en el próximo período, del modesto y humilde ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

También hizo uso de la palabra el anciano venerable don Evaristo Monge, el que fué bastante aplaudido, pues su temblorosa voz encontraba eco simpático en todos los corazones honrados de los hijos de este pueblo. Después, lleno de fe habló don Daniel Fuentes, humilde hijo de este pueblo quien cosechó también muchos aplausos.

Para terminar la reunión se lanzaron vivas á nuestro Presidente actual, al Partido del Pueblo y á nuestro digno Jefe.

Nuestros valientes como Turrúcares, grande porque sus hijos son laboriosos y sus actividades son para el trabajo, merecen la atención de los Gobiernos, y los Gobiernos, deben ser hechura de los pueblos y no de los círculos olímpicos y ambiciosos que no conocen las necesidades de él.

Por eso es que este pueblo rechaza abiertamente la candidatura de don Cleto González Víquez. Primero, porque este señor haría un Gobierno autoritario, y segundo, porque subiéndolo á la Presidencia vendría el tiempo de Rafael Iglesias, pues don Cleto González Víquez es la figura de Rafael Iglesias, aumentada y corregida.

Este pueblo que siempre ha dado muestras de ser capaz y juicioso ha escogido entre los candidatos que se disputan la Suprema Dirección del mando, á don Tobías Zúñiga Castro, al que unánimemente aclama.

¡Viva el Partido del Pueblo!  
¡Viva don Tobías Zúñiga Castro!

¡Viva Turrúcares Zúñiguista!

CORRESPONSAL

Turrúcares 26 de julio de 1905.

## DE STO. DOMINGO DE SAN MATEO

### ARBITRARIEDADES

OIGA EL SEÑOR PRESIDENTE

En lugar de don Juan Barrantes, ex-Agente de Policía que dicho sea de paso, desempeñó con bastante acierto é imparcialidad sus delicadas funciones, llegó á ésta con unos policiales uniformados don F. Leiva el sábado próximo pasado. A todos nos extrañó que aquí, donde todo el mundo se preocupa solamente de sus quehaceres, y nunca de perturbar el orden público, se enviara un refuerzo de policía que no era necesario; pero después se nos informó que el Jefe Político de San Mateo padecía de nervios: que veía desórdenes donde hay paz: ruidos donde no hay bulla: fuego donde no hay yesca; y mucha calvicie donde todos tienen pelo; entonces dijimos: Amén.

Empero, dejemos á ese anciano al cuidado de un buen doctor, y sigamos á nuestro Agente de Policía: Los señores Ernesto Valverde y Adolfo de Lemos, se asegura que no han sacado sus patentes escolares para la venta de cerveza del país de sus respectivas cantinas de hotel, porque son cletistas; Joaquín Brenes le asestó un bofetón á Melchor Morera, (fernandista) lo llevaron á la cárcel y después que pagó 75 centavos se le puso en libertad, porque es cletista; Mercedes León, estando en el solar de su casa de habitación grita que vivan Zúñiga, Soto y Fernández y se le persigue con revólver en mano y con un mecate, se le toma pasando una cerca de alambre, lo llevan á la cárcel, lo obligan á que meta las dos piernas en el cepo y no se le permite su excarcelación hasta las 14 horas de prisión, previa garantía de pago por valor de ₡ 5-00 de multa y 75 céntimos de carcelaje, todo porque tiene el delito de ser zúñiguista.

Lectores: ¿qué es más grave dar un bofetón á un semejante que en nada os ofende, ó gritar un ¡viva! en el solar de vuestra casa? Pues juzgad si en semejante situación estaremos obligados á unirnos para levantar por el presente medio nuestro grito de protesta donde él no se ahogue, donde halle eco y repercuta; elevemos nuestra enérgica queja á don Ascensión Esquivel, á nuestro Presidente, y esperemos.

UNOS VECINOS

## AVISO

He abierto un nuevo taller de arreglar camisas, donde se encontrará prontitud y esmero. Calle central, 125 varas al Sur de la iglesia de Dolores.

JACINTA MENDOZA

publicanismo por deferencia al señor Paniagua y porque no creyese que lo hacía por cobardía—me constituí en dicha tribuna.

Di principio á mi alocución recomendando al pueblo el orden y la paz; que rehusasen cualquier provocación, aunque los tildaran de cobardes; que la fuerza bruta sólo la usan aquellos defensores de las malas causas, que se valen para suplir los argumentos de medios que la razón condena. Continué hablando de las excelentes dotes que adornan al eximio ciudadano don Tobías Zúñiga Castro y de los grandes principios, de los cuales va en consecuencia el Partido del Pueblo; lo excité para que después de haberme oído, militaran en nuestras filas y concluí viviendo á mi candidato. Debo de advertir que en vista del disgusto que daba á conocer el pueblo cuando hablaba el señor Sáenz, yo mismo trabajé porque lo oyeran haciéndoles ver que era conveniente no desairarlo.

Un orador fernandista me suplicó le concediera la tribuna, lo que hice con mucho gusto.

En seguida preparé mi viaje en dirección á ésta, y ya montado quise oír al fernandista, para lo cual me acerqué al grupo que lo rodeaba. Ya iba á concluir dicho joven, cuando ví que un policial lo intimaba á que suspendiera su discurso y bajara de la tribuna. Así lo hizo; pero cuando estaba en el suelo, el policial lo arremetió á cintarazos. Queriendo yo evitar aquello, con toda la fuerza de mis pulmones gritaba que guardasen el orden porque podría tal acción traer funestos resultados. Fué imposible contener á los bándalos, que á cada súplica renovaban sus atrocidades; y había razón: el odio de partido, las instrucciones tal vez recibidas y la contravención á la Ley de Licores (estaban ebrios) así lo permitían. Como yo era el que más suplicaba, me hicieron blanco de sus iras y se me abalanzaron, pero por suerte mía sólo un cintarazo me alcanzó, dándole una lluvia de ellos á mi pobre cabalgadura.

El señor don Patrocinio Paniagua, el estimable señor Cura y el numeroso público que tuvo la amabilidad de escucharme, podrán decir si mis palabras merecen la más ínfima censura y si mis hechos eran dignos de castigo tan violento como el usado por la jauría que me atacó, y del cual, descaradamente habla el correspondiente.

Si lo relatado no es verdad, en concepto del correspondiente, que hable, pero no por boca de ganso; y sin el Sargento y los policiales correspondieron á la honradez del que los nombró que juzgue el público.

HIGINIO VARGAS MONGE

Santo Domingo, 26 de julio de 1905.  
(ciudad)

## Cartas turrubarenses

II

Mi buen amigo:

Motivos imprevistos me han impedido dirigirte esta mi segunda y peor desatinada epístola. Una ronquera de bajo profundo resfriado, acompañada de pertinaces dolores en lo más elevado de mi persona, me han tenido durante más de ocho días en estrecho contacto con el tradicional esterillón de mi camilla. Gracias á la oportuna intervención de un tal señor don Tabonuco Guayacol que se sirvió prestarme algún alivio y á la digestión de un considerable número de pastillas de clorato—verdadera panacea de los dioses—he recobrado mi habitual salud. De ello te alegrarás, no lo dudo, y en premio de eso continúo con mis reflexiones que de algo han de servirte, aunque sea para motivos de tu sátira genial.

Así, pues, ahí va la segunda causa de mis creencias anti-cletistas. La primera la fundé en las teorías económicas de don Cleto; esta lo tendrá en algo que no sé si llamar opiniones administrativas ó tendencias exclusivistas ó vanidad del yo ó qué

Tú le darás el nombre que mejor encaje.

No sé quien dijo que el carácter absorcionista de los hombres, prenda es de talento elevado; mas quien tal dijo olvidó agregar que ciertas risitas perennes y despreciativas de algunos labios olímpicos, prendas son también de orgullos necios y que no hay en el mundo hombre más peligrosos que aquellos que creen estar sobre todo y por todo.

Lejos de mi ánimo está juzgar á don Cleto de modo tan severo; pero su manera de ser—no se si peculiar ó fingida; la risita con que se pliegan sus labios cuando escucha ajenas opiniones; el garbo democráticamente aristocrático—permítame la frase—de su persona, me hacen creer que el personaje de que me ocupo no está alejado de las vanidades que pierden á los hombres y á los países.

El amigo estimado de que te hable en mi primera, me decía: ¿Se trata de asuntos de ley? A hí está don Cleto como estrella real de verdadera magnitud. ¿Se piensa científicamente en cloacas, cañerías, sanidad, ferrocarriles ó cualquier otra cuestión de ingeniería? Ahí está don Cleto llenando el mundo de números, aunque resulten quince en vez de diez los números dígitos. ¿Se trata de esto, de lo de más allá, de lo de más acá, de cualquiera de los ramos del saber humano? Ahí está don Cleto y sólo don Cleto haciendo pesar sus opiniones contra viento y marea. Es el hombre indispensable para todo. ¿Qué me dices de esto si los llamados hombres necesarios son la suma de las siete plagas de Egipto, qué no serán los indispensables?

A un hacendado, amigo y vecino mío, una vez que buscaba un Administrador para su finca, se le presentó un hombre que había, según él, sembrado café, beneficiado tabaco, molido caña, aporcado frijoles, construido caminos, explotado minas, etc. etc.

Tenía buena presencia, fino trato, maneras agradables, risa picaresca, prendas que, sumadas á las anteriores, obligaron á mi vecino á aceptarlo como el empleado que necesitaba.

El hombre no mentía, había sembrado el café, chorreado en el estómago, beneficiado tabaco en la pipa, molido caña entre los dientes, aporcado frijoles con el cubierto, construido caminos en su fantasa y explotado la mina de la credulidad de mi vecino, quien tuvo que despedirlo dándose de santos que no le hubiera rematado la finca. El sujeto era honrado, pero tenía el afán de innovaciones inoportunas que no conocía. Después se averiguó que era un magnífico ebanista que sabía pulir la madera, mas no cortarla y que en el billar le daba la de más largo al mejor carambolero.

Desde entonces ha perdido mi amigo—y también—la confianza y la fe en los que lo saben todo, en los que lo pueden todo, en los que arreglan todo, así como he perdido fe y confianza en los medicamentos de patente que lo curan todo.

¿Me entiendes, mi buen amigo? Pudiera seguir con esta tesis llenando cuartillas hasta agotar el negro líquido de mi tintero, pero temo cansarte y prefiero continuar después.

Un paréntesis. Dicen que la ovación del 30 estará soberbia. Si la presencias, te aconsejo que antes de impresionarte pienses que en las lujosas procesiones de Semana Santa, las dos terceras partes de la concurrencia no es de creyentes. ¿Estamos?

Consérvate bueno y acepta las protestas de cariño de tu affm<sup>o</sup>.

ALBINO BLANCO

Turrubares, 26 de julio de 1905.

### PROTESTA

### CONTRA PROTESTA

### GACETILLA

### AVISOS ANTERIORES

### Al Público

Yo, Ecequías Alfaro, ciudadano en ejercicio, protesto de la firma que di al partido neo-civilista de don Cleto, y de mi espontánea voluntad entro a militar en el partido que busca el bien de la Patria, ó sea el Partido del Pueblo. Ecequías Alfaro. San Ramón, julio de 1905.

Conste que yo Santos Prado, vecino de "La Legua", protesto de la firma que di en mala hora por don Cleto Gonzalez, y me adhiero, impulsado por el patriotismo, al partido que proclama al eximio ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Rogado de Santos Prada, que no sabe firmar, Luis Zeledón

Testigos Federico Bonilla Juan Alvarado.

La Legua, julio de 1905.

El infrascrito hace constar que no conviniéndole seguir en las filas del cletismo, se adhiere al Gran Partido del Pueblo, que es el que hará la verdadera felicidad de Costa Rica.

Rafael Piedra

Testigos Luis Zeledón Isaiás Castro

Protesto de la firma que le di al partido de don Cleto González Víquez y me adhiero con todo gusto al Gran Partido del Pueblo que proclamó la candidatura del eximio ciudadano don Tobías Zúñiga Castro para Presidente de la República en el período de 1906 a 1910.

A ruego de Santiago Herrera Valverde que no sabe firmar: Teófilo Padilla

San Juan de Tobías, 19 de julio de 1905

Yo, José Fallas A. mayor de edad y vecino de S. Juan de Dios de Desamparados, protesto de la firma que di en favor de la candidatura de don Cleto González Víquez y voluntariamente me adhiero al Partido del Pueblo que es el que postula candidato a la Presidencia de la República en el próximo período al ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Juan de Dios de Desamparados, 16 de julio de 1905. José Fallas A.

Testigos Alfaro Alfaro Estéban Moge

Acercándose ya la fecha en que se han de jugar los destinos de la Patria, y comprendiendo el negro abismo que constituiría para Costa Rica el triunfo de la impopular causa neo-civilista, protesto de la firma que forzado di por don Cleto González Víquez y me adhiero al verdadero Partido de principios, que proclama al honrado hijo del pueblo don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego de Gabino Ceciliano, que no sabe firmar: CASIMIRO LEIVA

Protesto de la firma que di a favor del Olimpo, y entro a militar en el Gran Partido del Pueblo, que es el que marcha a la vanguardia en todos los pueblos de la República, y el que hará un verdadero gobierno del Pueblo y para el Pueblo, llevando al Solio Presidencial al honrado ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego de Juan Abarca, que no sabe firmar, CASIMIRO LEIVA

Testigo, Rafael Durán

Yo, José María Mora, ciudadano en ejercicio, hago constar que desde un principio di la firma por el Partido del Pueblo que proclama la candidatura del eximio y modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, pero después engañado por un propagandista de otro partido quien me dijo que el candidato que postulaba el Partido del Pueblo no tenía méritos para desempeñar los destinos del país, firmé por ese partido; pero no autoricé protesta alguna, y hoy, mejor enterado, declaro una vez por todas, que no pertenezco ni perteneceré a ese partido y entro, de mi espontánea voluntad a figurar en las filas del Gran Partido del Pueblo, el único que sustenta las verdaderas ideas democráticas y el único que presenta a un hombre cuya hoja de servicios es tan limpia como el armiño; y así mismo hago ver a esos señores que me dejen tranquilo con mi credo político.

San Juan de Dios de Desamparados, 15 de julio de 1905. José María Mora

Testigos Toribio Alfaro Estéban Monje

### ACLARACION

He oído el rumor de que yo protesté de la firma que di hace muchos días en favor del zúñiguismo, para adherirme al mal llamado Partido Nacional.

Es falso, completamente falso, ese rumor. Jamás ha pasado por mi imaginación la idea de afiliarme a esa causa enemiga y perjudicial en todos sentidos para nosotros los trabajadores, a esa causa injusta que no persigue más fines que los de enriquecer más a los ricos, a la aristocracia, al Olimpo, dañando y empobreciendo a los honrados pueblos.

No le pertenezco, pertenecí y perteneceré de todo corazón, al gran Partido del Pueblo, que es el que en verdad conviene a los intereses de nuestra querida Patria, porque lleva como Jefe, como abanderado, como digno candidato, a un hombre de ideas genuinamente republicanas, a un hombre de pueblo, don Tobías Zúñiga Castro!

A ruego de Julián Quirós, Joaquín Fernández M. Desamparados de Puriscal, 25 de julio de 1905.

Protesto de la firma que di por el partido de los cletos, y me adhiero con todo mi gusto al Zúñiguismo, porque hoy he comprendido que es el mejor partido, y el que más garantías nos ofrece a los obreros, de los que en la actualidad se disputan el triunfo.

A ruego de Elías Montero, Joaquín Fernández M. Puriscal, 25 de julio de 1905. Testigo, Nicomedes Gómez G.

Engañado por unos cletos di la firma por ese impopular partidillo; pero hoy que comprendo que ningún hombre de bien debe afiliarse a esa causa despreciable, me adhiero de todo corazón a la candidatura del ilustre ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Ignacio, 24 de julio de 1905. A ruego de Félix Díaz Joaquín Fernández M.

En días pasados di la firma por los cletos, pero hoy que comprendo que ese partido no es bueno, protesto de esa firma y me adhiero al Partido del Pueblo que lleva como candidato al insigne hombre público don Tobías Zúñiga Castro. San Ignacio, julio 24 de 1905. A ruego de Faustino Mora, J. Fernández Montúfar.

### ¡Oh los Juanes

Antenoche el jovencito Juan Carranza andaba inquiriendo quién era el autor de una gaceta que publicó "La República" con el título de "¡Oh los Juanes!" y con este motivo se dirigió a don José Luis Bengoechea en forma tal que según nos asegura este amigo nuestro, tuvo necesidad de revestirse de prudencia.

El señor Bengoechea nos ruega que hagamos saber al público que él en "La República" no tiene más intervención que la de escribir crónicas teatrales y sociales y asuntos de interés general que no se relacionen absolutamente en nada con la política actual. Con gusto complacemos al amigo.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañoso acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botija tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Hautillettes, 4.

### De Administración

Suplicamos a los señores agentes y suscritores que aún no hayan cancelado sus cuentas atrasadas con esta empresa, se sirvan hacerlo a la mayor brevedad posible.

Creemos que este anuncio servirá de memorándum a dichos señores, y esperamos que no eviten el trabajo de cobrarles por medio del correo.

### Empleo

Un joven que presenta buenas recomendaciones, solicita colocación en una casa de comercio ó en una finca, ya sea en esta Ciudad ó fuera de ella.

En esta oficina informarán

### SIEMPRE LA VERDAD.

"Cuando está Ud. en duda diga la verdad." Fué un experimentado y viejo diplomático el que así dijo a un principiante en la carrera. La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño a menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansa la universal popularidad de la

### PREPARACION DE WAMPOLE

El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado a conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Influenza, Pérdida de Carnes, Afecciones Agotantes, Debilidad y Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden de Sangre Impura. "El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado a mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. En todas las Boticas.

### LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos a un colón el ciento en LA TRBPICAL, frente al Cuartel Principal.

### VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ó otros gastos, pues los pondré, rebajándolos a la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atendré con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, por muy módica comisión.

Oficina: 25 Varas al Este de la Biblioteca Nacional

EMILIO ALPIZAR

San José, julio 4 de 1905.

**GRAJEAS de ERGOTINA BONJEAN**  
Medalla de Oro de la Sociedad de Farmacia de París.  
EMPLEADAS con el mejor éxito  
CONTRA:  
**HEMORRAGIAS DE TODO GENERO**

**HIERRO QUEVENNE** Cura: ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD  
de PARIS. — El más activo y económico, el único Hierro INALTERABLE en los países cálidos.  
Elegir el Verdadero con el Sello de la "UNION DES FABRICANTS". — 14, R. des Beaux-Arts, París.

## SEMPRE GIOVENE

siempre joven

Conserva su rostro la dama ó el caballero que usa el Jabón de Romero del Dr. LOBB



Nada hay que iguale el Verdadero Remedio Homeopático del doctor LOBB para la Anemia.

Como reconstituyente y robustecedor le da vida a la mujer raquítica ó debilitada por enfermedad. Produce ricos glóbulos sanguíneos, bella complexion carnes firmes y hermosas al cuerpo. PRECIO 75 cts. Las virtudes curativas del Romero combinadas con los escogidos perfumes y refinados Aceites Vegetales de que se fabrica el Jabón del Dr. LOBB le hacen dar resultados verdaderamente maravillosos en la curación de las Irritaciones Cutáneas, Barros, Las Espinitas, la Caspa y las Escaldaduras.

A la vez que cura embellece la piel, evita las arrugas é impregna de un perfume duradero, y más deliciosa aún que de las lilas y madreselvas. PRECIO 1/2 1/2

Si desea usted el consejo profesional de un farmacéutico, escriba al doctor LOBB (N. 319 St. 15th St., Filadelfia Pa. U. S. A.)

Le tenderá con gusto y le enviará el MANUAL del doctor LOBB, que es el mejor manual en el hogar.

Agentes exclusivos en Costa Rica los Señores

Hermann y Zeledon—Farmacia Francesa—San José

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

## PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y durabilidad de publicarse el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso Calzado de Artavia el cual se mandará a todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va a todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera

San José, Costa Rica.— Apartado 179.—Teléfono 242.



Si no cura en tres días SE DEVUELVE EL DINERO

Desaparece el catarro con jarabe de TABONUCO AL GUAYACOL

Depósito en LA VIOLETA

# SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de los sombreros de palma. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

## La Relojería Suiza

ALCIDES CHAPATTE

Situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohmoser Hermanos.



**ACEITE de HIGADO de BACALAO**  
del **D<sup>r</sup> DUCOUX**  
Iodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

á la **ANEMIA**, la **CLOROSIS**, las **ENFERMEDADES del PECHO** la **BRONQUITIS**, los **CATARROS**, la **TISIS** la **DIATESIS ESTRUMOSA**, **ESCROFULOSA**, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL:  
**PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS**

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

## GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde estaño enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores:

**ENRIQUE BRENES MORA Y C<sup>o</sup>**

**Agua de Melisa de los Carmelitas**  
**BOYER**

Unico Sucesor de los Carmelitas  
**PARIS - 14, Calle de l'Abbaye, 14 - PARIS**

CONTRA:  
Apoplejia, Flatos, Cefalea, Desmayos, Mareo, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir la Firma de Boyer

EAU DES CARMES TRANSFEREE 14 RUE DE L'ABBAYE PARIS RUE TARANNE

DEPOSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL UNIVERSO

## RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnics, etc.

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos Esmerado Servicio Cantina bien surtida

Frente al Banco Anglo-Costarricense

GERENTE MONLUIS

Modelo de la botella del verdadero

**ELIXIR TÓNICO ANTIFLEMÁTICO**  
del **D<sup>r</sup> GUILLIE**

Desde hace mas de noventa años, el **ELIXIR del D<sup>r</sup> GUILLIE** es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estomago, Bata, Reumatismo, Fiebre Palúdica, Fiebre Perniciosa, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cutis y las Lombrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos mas económicos como **Ferrogativo** y **Depurativo**, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la **Bilis** y las **Flemas**.

Depósito General:  
**Dr. PAUL GAGE HIJO, Farm<sup>a</sup> de 1<sup>a</sup> Clas.**  
**9, rue de Grenelle-St-Germain, PARIS**  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR,"  
situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-tras

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastitas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

**TIPOGRAFIA DE E I D I A**

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros taboarios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.

## La Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. -- además de los sabrosos siropes rompopé gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curacao, se despacha á un precio infimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el exquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6<sup>a</sup> Sur, frente al Boliche.  
**RAFAEL ROJAS ALFARO.**

La unión de las Fabricas

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA  
Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. -- Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. -- Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. -- Importamos producciones alimenticias italianas como: Aceite, Quesos, Pastas de par sémola y Conservas variadas

Apartado de Correo 308

# LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alberto Aguilary donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, gomas, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copidores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para monium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarras, bandurrias, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra clavijas y rolas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de huella, garantizando siempre y prontitud.

Tengo correspondencia en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. Blanco.

San José, Abril de 1905.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

**La VELOUTINE**

Polvo de Arroz especial  
PREPARADO AL BISMUTO

Por **CH<sup>os</sup> FAY**, Perfumista  
**PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS**

## Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

**Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de anunciar al público que libramos muebles, carpinteria y ebanisteria en los estilos de Francia, que se hallan abajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.

**Muebles estilo frances y americano**

## Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honoré, 207

**ESS-ORIZA SOLIDIFICADA**

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de Ess-Oriza, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

Bajo las formas de **Lápices** ó de **Pastillas**, están metidos en frascuitos ó en cajecitas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estas **Lápices-Perfumes** no se evaporan y se les puede reemplazar por otros, en sus estuches, cuando estén usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin majarlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.  
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO  
El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que lo pidan.

# Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

**HOPITAL** Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

**GRANDE-GRILLE** Enfermedades del Hígado. **PASTILLAS VICHY-ESTADO** para facilitar la digestión después de la comida

**CELESTINS** para las enfermedades de la pleura y afecciones de la vejiga. **COMPRIMIDOS VICHY-ESTADO** para preparar el agua digestiva francesa

## BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 74 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra constituye un excelente negocio. Paar más informes dirigirse á la Administración de este Diario